



N-D de la Merci N-D de l'Assomption

Il y a de la place pour tout le monde dans l'Église

éditorial

C'est la rentrée ! Après les vacances d'été, la vie reprend son cours. C'est la rentrée scolaire, professionnelle, pastorale... Cette rentrée n'a pas un caractère insulaire. Elle est rattachée à toute notre histoire, à ce que nous avons vécu dans le passé, à ce qui nous adviendra. Au niveau de la pastorale des jeunes, nous ne pouvons pas oublier les JMJ de Lisbonne qui ont réuni 1 500 000 jeunes du monde entier. Au cours de ces JMJ, le Pape François nous a rappelé qu'il y a de la place pour tout le monde dans l'Église : « Il y a de la place pour tout le monde dans l'Église, pour tout le monde ! Personne n'est inutile, personne n'est superflu, il y a de la place pour tout le monde. Tels que nous sommes, tout le monde. Et Jésus le dit clairement quand il envoie les apôtres inviter au banquet de cet homme qui l'avait préparé, il dit : "Allez chercher tout le monde, jeunes et vieux, bien portants et malades, justes et pécheurs : tous, tous, tous". Dans l'Église, il y a de la place pour tous ». Quel écho de ce message dans notre vie à venir ?

Tous, tous, tous, nous sommes appelés ; tous les jeunes baptisés ou non baptisés, garçons et filles, riches et moins riches, sont les bienvenus à l'Église, sont les bienvenus dans nos aumôneries des collégiens, lycéens, jeunes étudiants et pro. Cette année pastorale débute avec beaucoup d'enthousiasme. Beaucoup de jeunes qui ont vécu le Frat des Lycéens de Lourdes 2023 se sont engagés pour devenir animateurs auprès de leurs petits frères collégiens. Les jmjistes se sont engagés pour continuer l'animation des lycéens tout en constituant un groupe des jeunes étudiants et professionnels en vue d'approfondir leur foi. On ne donne pas ce que l'on n'a pas ! L'aumônerie des lycéens (la Cabane) a été rénovée pendant l'été par les jmjistes afin qu'elle soit un lieu plus accueillant. D'autres équipes d'animateurs se mettent en place pour accompagner les jeunes qui veulent recevoir les sacrements d'initiation (baptême, première communion, confirmation). Les inscriptions sont ouvertes tout au long de l'année. « Frappez à la porte, on vous ouvrira ».

Tous, tous, tous les jeunes, vous êtes les bienvenus dans votre Église, votre famille. Tous, tous, tous chrétiens adultes, aidez-nous à nous sentir à l'aise pour exprimer notre foi en Dieu, notre amour pour Jésus. Certes, nos gestes sont différents, mais nous les jeunes voulons ensemble avec vous donner vie à notre unique Église. Oui, il y a et il doit y avoir de la place pour tout le monde dans l'Église.

Père Faustin Nzabakurana

Besoin d'informations sur la pastorale des jeunes sur le doyenné, rendez-vous sur Instagram vdb.aumonerie ou appeler l'accueil des paroisses ou le prêtre accompagnateur, père Faustin 07 52 37 17 28.

Agenda

Mardi 3 octobre

20h : temps d'adoration à Rungis

Mercredi 4 octobre

20h : prière du Chapelet à St-Éloi

Samedi 7 octobre

Rentrée paroissiale à Rungis

10h à 18h brocante éphémère et repas

18h : messe de rentrée à Rungis

Mercredi 11 octobre

20h : prière du Chapelet à St-Éloi

Samedi 18 octobre

14h30 : éveil à la Foi pour les 4/7 ans à Fresnes

Mercredi 18 octobre

20h : prière du Chapelet à St-Éloi

Mercredi 25 octobre

20h : prière du Chapelet à St-Éloi

Quête spéciale

Les 21 et 22 octobre à la sortie des messes à l'occasion de la Journée Mondiale des Missions.

Pèlerinage paroissial au Sanctuaire de Notre-Dame de Montligeon 12 novembre 2023

On ira tous au paradis ?

Dans l'imagerie populaire, novembre n'est pas un mois souriant, la nature se dépouille, le froid s'installe, la luminosité décroît, le « mois des morts » est bien là ! Cette sinistre appellation remonte à 1888, lorsque le pape Léon XIII dédia ce mois aux âmes du purgatoire.

Le 2 novembre, nous honorons ceux qui nous ont quittés dans l'année et, au cimetière, nous rendons visite à nos « vivants dans l'invisible » dans la même relation d'amour et de confiance réciproque que celle qui nous animait lorsqu'ils vivaient parmi nous (voir feuille n°3 du 1er novembre 2020).

Nos défunts de tous les temps, connus ou inconnus, ont-ils rejoint directement *la Maison du Père* car déjà sauvés, ou faut-il plutôt les *confier à la prière de l'Église* afin que, dans un « sas » de purification, ils se préparent à entrer progressivement dans la Lumière et à partager la Gloire de Dieu dans son « paradis » ? La communion des saints, solidaires dans le temps et dans l'espace par leur appartenance au Christ, c'est bien cet amour qui nous relie entre nous et avec Dieu : nous sommes invités à prier les uns pour les autres car les âmes du purgatoire ont besoin de nous et réciproquement. Ce purgatoire, notre esprit peine à en déterminer les contours. L'iconographie de naguère nous donnait à voir des scènes de souffrance et de châtement ; on préfère aujourd'hui des métaphores plus pittoresques, infirmerie ou salon de beauté du Bon Dieu, examen de rattrapage en temps illimité !

Pour y voir plus clair, la paroisse nous propose un pèlerinage à la basilique Notre-Dame de Montligeon, dans l'Orne, fondée en 1884 sous le titre d' « *Œuvre expiatoire pour les âmes délaissées du purgatoire* ». Depuis lors, messe perpétuelle, temps de prière et d'adoration, offrandes, rencontres, recollections, registres mémoriels, sessions de soutien aux personnes et aux familles endeuillées, sont proposés aux fidèles du monde entier. Le mois de novembre redouble d'intensité. Une occasion pour nous d'évoquer et de partager en Église un sujet crucial, bien souvent laissé dans l'ombre, la relation avec nos défunts dont, croyons-le, les âmes peuvent encore communiquer avec nous, dans la prière, l'amour et, pourquoi pas, le pardon. Rendons ces âmes présentes à notre esprit et à notre cœur afin que Dieu les garde éternellement dans le mystère de la Résurrection.

Et nous chanterons : **En toi, notre cœur espère, Seigneur.**

Christian Coullaud



Le pèlerinage se déroulera donc dans la journée du dimanche 12 novembre.

Départ à 8h en car (trajet 2h environ), messe à 11h, pique-nique que chacun apporte.

L'après-midi : chapelet, confessions, enseignement, vêpres et salut du Saint-Sacrement.

Retour entre 18h et 19h.

Le coût total de la journée est de 30 euros, mais que ce ne soit pas un obstacle pour ceux qui auraient des difficultés financières. N'hésitez pas à nous en parler.

Les inscriptions sont ouvertes auprès de l'accueil de Fresnes et de Rungis.

Jubilé



Le dimanche 10 septembre a été une journée de fête et de joie à Notre-Dame de la Merci.

Nous fêtons le double Jubilé de notre curé le père Jacques Dieudonné : ses 60 ans d'âge et ses 30 ans de sacerdoce.

La messe de 10h30 était présidée par notre vicaire général, le père Jean-Luc Védrine, en présence de 6 prêtres (père Gilbert Mayela diocèse de Belley-Ars, père Mifrad Itadi Mafimba diocèse d'Infondo Congo, père Arnaud Louaza diocèse de Brazzaville, père Isaac Robert Bitsoumanou diocèse de Kinkala Congo, père Renaud Silvère Kinzonzi diocèse de Brazzaville, père

Faustin Nzabakurana et 2 diacres de notre doyenné (Bedel Nguimbous et Antoine Leclerc).

La chorale Chœur des Anges a soutenu la prière de l'assemblée en assurant l'animation des chants. Aux paroissiens de Fresnes se sont joints des paroissiens de Limeil-Brévannes, des membres de la chorale sainte Rita et de nombreux amis. Tous ensemble, unis dans la prière, nous avons pu rendre grâce pour tout ce que le père Jacques nous a apporté à travers son ministère.

Et puis après la messe, les festivités se sont poursuivies sur le terrain de la paroisse autour d'un apéritif et d'un barbecue. Sans oublier les desserts au nombre desquels de magnifiques gâteaux d'anniversaire. Une journée de joie dont nous nous souviendrons longtemps.

Chers Paroissiens, chers amis, frères et sœurs.

Veillez trouver à travers ces quelques lignes, tous mes remerciements pour votre contribution tant financière que matérielle à l'organisation et la réussite de la fête de mon Jubilé de Sacerdoce (30ans) et mes 60 ans d'âge.

Vous avez tous, d'une manière ou d'une autre mis la main à la pâte et j'en étais très content. Ce 10 septembre 2023, restera à jamais gravé dans nos mémoires.

Ce fut un grand moment de Joie et de Bonheur.

Encore une fois merci.

Père Jacques.

Infos pratiques

Messes dominicales

Samedi : 18h à Rungis.

Dimanche : 10h30 à N-D de la Merci.

En semaine :

Mardi et jeudi : 9h à Saint-Éloi ;

Vendredi : 9h à N-D de La Merci

Mercredi : 12h15 à Rungis

N-D de la Merci 01 46 66 10 13

laparoissendmerci@wanadoo.fr

N-D de l'Assomption 01 46 87 94 45

paroissedelassomption@orange.fr

Accueil

N-D de la Merci Fresnes :

mardi et vendredi 16h30-18h30

mercredi et samedi 9h30-11h30

N-D de l'Assomption Rungis :

mardi 18h30-20h - mercredi et jeudi 17h-19h

samedi 10h-12h

Site du secteur

<http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

Nos joies et nos peines

Entreront dans l'Église par le sacrement du Baptême à Fresnes :

Mark **Alexandre** le 15/10.

à Rungis :

Amayo **Belmont-Thidet** le 30/09 ;

Henry **Come** le 21/10 ;

Kaylan **Aslan** et Kathaleiyana **Bouvrande** le 28/10

Sont partis vers la maison du Père :

François **Lefort**, Joaquim **Natario**,

Monique **Michon**, Ginette **Verney**,

Jean-Pierre **Fourrier**, Monique **Franco**,

Antonio **Das Neves**, Marie-Claude **Hedreul**

et Dominique **Hersant**.